

Tribuna juvenil

Vivimos en 1958

PORQUE nos quejamos de nuestra suerte? ¿Por qué nos entregamos un día y otro día al lamento, al sollozo, al suspiro, al recuerdo de lo que fuimos? ¿Por qué? Somos presa del pesado o sombrío, quizás, de ese ayer, que si fué bueno, en el hoy no puede tener otro valor que el estímulo para combatir y no dejarse atrópelar. Ayer es el pasado, hoy es el presente y mañana es lo porvenir... Y los hombres, como los movimientos obreros, revolucionarios con ánimos de transformar el mundo, no pueden mirar y requebrar el pasado si no es para extraer enseñanzas, para tomar fuerzas para nuevos combates, nuevos caminos, nuevas luchas. De lo contrario, el hombre que el mismo se arrinconara para recordar su pasado, es que ya es un sér sin vida, que no cuenta para nada, e igual le sucede a los Movimientos u organizaciones obreras e innovacionistas. Sólo hay un sér en la vida que vive y se nutre del pasado, el preso, el encarcelado. Es un sér de presente tan angustioso que en su olvido está su suerte y salud. Es un hombre sin futuro. Es un hombre que se nutre de su ayer. Sólo a él le está permitido. Pero no a los otros, no a los que se mueven libremente, a los que aún pueden alcanzar la meta, si tienen voluntad de potencia, raíz de deseo.

Nos hemos visto obligados a escribir este preámbulo que dejamos expuesto, porque por doquiera que vamos oímos lo mismo: «En el 1922», «en el 1936». Y aquí se paraliza la vida, dejando sin pulso al cuerpo. Después, el cataclismo, el vivir sin freno y sin control, y sólo, en momentos de nostalgia: «El 1922», «el 1936».

No, y la vida no es eso. Es eso más lo otro, más el Hoy, más el Mañana. Lo es para el hombre en tanto que individualidad disociada del resto y lo es aún más poderosamente para el hombre que conjuga sus ansias en la colectividad.

En nuestro movimiento organizado, sea porque privado de su acción diaria de la lucha sindical y reducido a un movimiento de comunidad de ideas, nos resentimos mucho de este desprecio al mañana, al hoy, y en ese encierro del ayer. Y eso es malo. Endémico sería nuestra muerte como movimiento organizado.

Hay compañeros que desahogan sus arrebatos en personalismo y en luchas de tú a tú que no conducen a nada más que al quebrantamiento de la confianza. Los hay, que absorbidos por la voráginde de los días que pasan, se «manufatean» de todo. Y los hay, la mayoría, que «dejan hacer» sin hacer sentir su voluntad. Sólo pequeños grupos actúan verdaderamente «inventando» actividades benéficas para el conjunto, como es el expandir nuestro ideario y existencia entre los venidos de España e incluso entre el pueblo francés. Pero el estado general de nuestro cuerpo organizativo se resiente de una gran pereza mental y de un «coto cerrado» del pasado. Repetimos, que una persistencia por ese camino las necrologías nos dejarán en cuadro.

Sin embargo, ¿cuánto hay que hacer! pero para ello se requiere establecer responsabilidad individual, conducta, ética, y un afán de ansia y de sentirse por lo que es y representa hoy y mañana la Confederación Nacional del Trabajo.

Nuestro movimiento sindical no es de ayer y para ayer, es de ayer y para mañana y como es para mañana



Información española

Un impuesto clandestino a los españoles que trabajan en Francia

MADRID, (OPE).—El Boletín Oficial del Estado acaba de publicar los cambios de moneda que habrán de regir durante un año. Por lo que respecta a las principales divisas y con expresión entre paréntesis de los respectivos cambios en el mercado paralelo, dichos cambios oficiales son los siguientes:

Francos franceses, marroquíes y argelinos: 10'00 (8'25).
Libras esterlinas: 117'60 (149).
Dólares: 42'00 (55'45).
Francos suizos: 870'21 (1.313).
Francos belgas: 84'00 (112).
Marcos: 10'00 (13'25).
Bolívares: 10'50 (15'89).

Siendo 1'75 la diferencia entre el cambio oficial del franco y el que éste tiene en el mercado paralelo, resulta que la Hacienda española viene a cobrar un impuesto de 175 pesetas por cada 10.000 francos que envien a España las 10.000 sirvientas españolas que trabajan en Francia y los 50.000 obreros que estos últimos años han marchado a dicho país para suplir a los trabajadores franceses movilizados en Argelia.

La ley española dice, sin embargo, que los salarios están exentos de impuestos.

INDUSTRIA NACIONAL

MADRID.—El tabaco que se recolecta en España alcanza la suma de 25 millones de kilos anuales. En el ejercicio del periodo comercial del año 1957, fueron consumidas por el público cerca de dos millones de cajetillas de este tabaco llamado «peninsular».

Y los españoles siguen chupando para placer... del Estado.

HACIENDO EL BURRO

TOLOSA.—Para celebrar sus bodas de oro el matrimonio Caparroso-Zamarrá ha recorrido los 28 kilómetros que separan Tolosa del santuario de Iciar montado sobre un paciente burro. Los tres llegaron a Iciar sin que al mundo le importara un bledo.

FASCISTA, AL FIN Y AL CABO

BARCELONA.—El escritor César González Ruano publica un artículo en un diario de esta capital glosando la figura de Otto Abetz, verdugo alemán en París durante los negros días de la ocupación.

VALDEPENAS QUIERE INMORTALIZARSE

VALDEPENAS.—No contento con la fama del vino local, el Ayuntamiento por Dios y por la Patria se ha acordado de que hace 150 años los franceses sufrieron en estas tierras «vergonzosa derrota». Un poco tarde, pero vaya...

PRECAVIDOS, LOS MUNICIPIOS

BARCELONA.—En vista que de la vía pública han desaparecido más de 500 bancos de madera, el Ayuntamiento ha dispuesto la colocación de mil asentadores de cemento armado, pensando que habrían de tener cara de esto los desvergonzados que tratan de llevarse los a casa.

En cuanto a las flores de los parques públicos, son objeto de una especial vigilancia para evitar que los desaprensivos se las lleven con fines de lucro, o de regalo para casamientos.

GRONDONA Y SU DIARIO

TETUAN.—Merced a empeñadas gestiones del embajador de Franco en Rabat, ha sido liberado, después de transcurrido un plazo de 72 horas de detención, Aurelio Grondona, director del «Diario (franquista) del Africa». La excarcelación de este sujeto comporta también la reaparición del cotidiano suspendido previa obligación de dedicar un número de loanzas a la feria de Casablanca, de depositar—Aurelio— fianza de 50.000 pesetas y una garantía de 10.000 para gastos de proceso.

CARRETERAS ESPAÑOLAS

BARCELONA.—Un matrimonio procedente de Ciudad Real pereció en accidente de automóvil en las cercanías de Igualada. Causas: el mal estado de la carretera real. El se llama Enrique Alfaro y ella Agustina Cornet, de 25 y 22 años, respectivamente.

MANIOBRAS EN FALSO

LERIDA.—Dirigiendo unas maniobras para camiones pesados en el patio del cuartel del Reg. de Cazadores de Montaña, pereció atropellado el sargento instructor Victoriano Darias Expósito.

Comentando esta muerte, el gobernador militar, general Valdenabó, dijo que tratándose de cazadores de montaña nada los obligaba a enredarse con camiones de gran tonelaje.

(Rectificación: el gobernador citado no se apellida Valdenabó, sino Valderrábano).

AL AMPARO DE SAN FRANCISCO

MADRID.—Se ha iniciado el derribo de las casas comprendidas en el trazado de la nueva Gran Vía, que se llamará San Francisco, y destinada a unir directamente la calle de Bailén con la Puerta de Toledo. Hay alojamiento preparado para un centenar de familias, faltando el doble para poder albergar a todas las perjudicadas por la reforma.

LA MISERIA RONDA LOS ESCENARIOS

MADRID.—El actor Enrique Chicote no puede trabajar a causa de estar enfermo de cuidado. Y en vista de su situación precaria, el Ayuntamiento ha dispuesto que se cubran los gastos de la enfermedad a cuenta de pagaduría.

CONFERENCIA EN DIJON

En la fecha anunciada tuvo lugar la conferencia del compañero Francisco Olaya. Compañeros de diversas localidades habiéndose concentrado, contribuyendo con su presencia a dar realce al acto. Magna día de confraternización y reafirmación confederal.

Presidió un compañero de la F. L., quien abrió el acto saludando a la asistencia en nombre de la C. N. T. y la F. I. J. L. Se ocupó de las características del acto que, como cada año, se celebra, informando del programa previsto a continuación de la conferencia. Reafirma la vitalidad de nuestro Movimiento, añadiendo que la Comisión organizadora de la jornada se halla plenamente satisfecha del calor con que se ha acogido la presente. Pasa a presentar al conferenciante, del que hace elogio afirmando que, pese a todo, éste no precisa de ello por ser bien conocido por sus trabajos periodísticos en nuestra Prensa, y el valor de sus escritos sentando una posición firme y consecuente frente a Oriente y Occidente. Señala que, como es norma en todos los actos de la C. N. T., también en el que se está desarrollando se establece tribuna libre, cediendo seguidamente la palabra al conferenciante.

Olaya inicia su documentada disertación saluando al auditorio. Me hallo—asegura— un tanto cohibido por el excesivo elogio hecho a mi labor, que no entrana para mí otra cosa que la obligación de un deber cumplido y un imperativo de conciencia. Nos reunimos aquí—añade— certificado una vez más la fuerza y pujanza del Movimiento anarco-sindicalista español en exilio, como lo corroboran el emotivo silencio que nos corrobora y la afluencia de tan numerosos auditores; y, particularmente, el hecho de que algunos de vosotros habéis tenido que desplazarnos desde más de 100 kilómetros, lo que patentiza, de forma concluyente, que allí donde la C. N. T. celebra un acto, el éxito del mismo está asegurado y, con ello, patentizado una vez más el temple, el vigor, la reeducación y permanencia de nuestra organización.

Analiza lo que el acto significa y nuestra presencia en él, puntualizando lo que es nuestro Movimiento y el valor del hombre en el mismo. Se extiende en consideraciones de tipo libertario, y sobre lo que la dignidad del hombre representa en la conquista de la libertad, base y finalidad del anarquismo.

Trata del problema de viejos y jóvenes y de la forma en que se soluciona el mismo entre nosotros con comprensión y altura de miras, al margen de las cuestiones de veteranía, con consecuencia y ética revolucionaria. Se extiende en consideraciones acerca de las perspectivas de la juventud, exponiendo la misión de ésta en el campo de las ideas y de la revolución.

Repudia los métodos de que la Iglesia y los movimientos políticos se sirven para atraer a la juventud y deformar su conciencia, extendiéndose en el preferente interés que le dedica el anarcosindicalismo, ofreciéndole medios y posibilidades necesarias a su capacitación y forja de convivir humano de elevados ideales. Analiza los estatutos de la F. I. J. L., concordantes con esto, en los que de manera inequívoca, se sienta el principio de la lucha contra todo principio de tiranía, y con rechazo del Estado, la propiedad y demás impedimentos sociales. Concluye este capítulo diciendo que las J. L. son el aula del anarquismo militante y forja de militantes.

Acto seguido pone de relieve el valor de la libertad y el calor que la juventud debe poner en salvaguardar la libertad y la desvelaría. Nuestra energía de siempre en algo se manifiesta. Planeamos, discutimos e indagamos en salón cerrado. Somos devotos de las reuniones, de las contendas verbales sobre lo de España y referente a posiciones ideológicas. Bien hayan las asambleas destinadas a rendir provecho, a proporcionar soluciones, a aclarar posiciones. Pero... que los nuevos venidos nos entiendan, nos comprendan, y, en definitiva, nos toleren. Que nuestro comportamiento para con ellos sea el debido, que nuestro ejemplo ante ellos sea convincente y pegadizo.

¿Qué compañero no desea que así transcurran esas cosas?

Problema perenne Pasado y presente en la superación femenina

Hace infinitud de años que se viene tratando este interesante tema, pero a pesar de ello hay muchos hombres, quizás una mayoría, que no han comprendido o no les ha interesado comprender y siguen, en su equivocado concepto, creyendo que la mujer es inferior al hombre, y, por lo tanto, que a él se debe. Con esta errónea creencia hay quien, cuando se une a una mujer, no ve en ella más que un instrumento de placer, una máquina de engendrar hijos, un objeto, una cosa de su propiedad. Para los que así piensan, trataremos de aportar algunos datos fehacientes, positivos, verídicos, de que la mujer es un sér igual que el hombre, en la fuerza física, en la capacidad de resistencia, y en valor moral.

Es evidente, que la mujer puede realizar los mismos trabajos físicos, e intelectuales, que el hombre; pero influyen en su desarrollo orgánico una cantidad de factores que hay que tener presentes; ellos las impiden, a veces, disponer de agilidad, ánimo y voluntad realizadora que tiene, en general, el hombre. La hembra, desde que nace, está educada en grado de inferioridad al hombre. Los mismos padres, los demás familiares, la instituir, si la tiene, la preparan con más delicadeza y mimosidad que al hombre. Cuando es pequeña se le cuentan historietas con fondo delicado, tímido, mientras que al niño, desde que empieza a interesarse por algo, se le refieren hazañas de hombres decididos, sin miedo, de grandes aventureros, de titanes de mucha fuerza y astucia. Así, se empiezan a forjar su complejo: ella uno de inferioridad, el otro de superioridad. A medida que el cuerpo va creciendo, el complejo en la mujer va desarrollándose, y cuando llega a su completo desarrollo ya es casi imposible situarla con las mismas facultades físicas que al hombre.

Por lo demás, está demostrado, por muchos ejemplos de la vida práctica, que la mujer puede realizar los mismos trabajos que el hombre, salvo en periodos determinados por la fisiología.

Para dar apoyo a lo dicho citaremos algunos casos que hemos podido observar en varios trabajos: En Andalucía, la recolección de aceitunas, en la mayoría de los sitios, se hace a destajo. Esta labor, por la época en que se realiza (pleno invierno) es de hacer más de lo que se puede con relación a los alimentos que se ingieren, se ha de soportar la cruda humedad de la lluvia fina cala los muscos, y ello desde el amanecer hasta el anochecer.

Pues bien: la mujer casada, después de haber trabajado todo el día junto al marido, cuando termina la jornada de aceturera tiene que empezar de nuevo otro trabajo, relacionado con las cosas del hogar: aso de los hijos pequeños, hacer la cena, preparar la comida para el día siguiente, y una vez a la semana, por lo menos, lavar la ropa en la pileta del pozo, y a la luz de un candil.

Queda demostrado con ello que hace jornada y media, mientras que el marido sólo trabaja, por regla general, durante el día.

También hemos podido constatar la resistencia física de la mujer en ocasión de «encontrarnos segando arroz en Amposta (Tarragona). Este trabajo creo que es el más pesado de cuantos se hacen en la agricultura, que ver lo que supone trabajar metido en agua hasta la cintura, durante 11 horas! Ello se hacía en el año 2944. Además del segar, que es muy pesado, hay una serie de pocas cosas indescritibles. El agua estancada engendra muchos microbios e insectos, que perjudican la salud de qui trabaja en ella. Entre estos últimos hay uno que se llama la cutimania, que pica entre los dedos de los pies, quizás por ser la parte más sensible que encuentra. La picada produce un dolor tan fuerte y punzante, que si durara el efecto dos minutos, no habría persona que tal dolor resistiese.

Pues bien, allí hemos visto cuadrillas de mujeres, segando lo mismo que los hombres, aguantando todas las calamidades, soportando toda la explotación inicua que existe, con más tesón, muchas veces, que los varones, que llama a su fuerza.

No podemos emplear otras formas de razonar que la muy contundente de la observación diaria.

Con el avance del progreso técnico, la mujer adelanta cada día más por el camino de su emancipación, y despegándose, con ritmo acelerado, de la tutela del hombre. Lo vemos todos los días como va escalando su puesto en la sociedad sin diferenciarse de aquel. Puede verse una mujer conduciendo grúas, puentes mecánicos, tractores, camiones, sin que cause extrañeza. Y esto es porque cada día se acerca más, en el trabajo, al hombre. Nos causa satisfacción que, en un país como Francia, ella esté considerada, en el trabajo, con los mismos derechos que los del varón. Es de las cosas que con más justicia se practica en este país: a igual trabajo igual salario, sin mirar quienes es, a qué género pertenece el que lo realiza. En otros países, por ejemplo, España, está considerada muy por debajo del hombre. Lo mismo en las fábricas que en la agricultura, con el salario de un hombre, puede pagarse — se paga — a dos o tres mujeres.

No obstante nuestra defensa de la mujer — a la que deseamos sinceramente avance por la ruta de su total emancipación — deseáramos que cuando llegue a equipararse al trabajo al hombre; cuando gane el mismo salario; cuando pueda prescindir, en lo económico, de él, su compañero, que no lo limite en sus vicios, que no adopte aires de suficiencia; que siga existiendo su puesto en la sociedad, que por regla natural le pertenece; que continúe siendo femenina, delicada, recogida, que no huela a tabaco ni a alcohol, sino a mujer sobria y prudente. Pues la misma desagradable impresión causa una mujer con la pierna cruzada y el cigarrillo entre los dedos, que un hombre que usara faldas y se pintara los morros.

Podríamos argumentar mucho más sobre este interesante tema; pero como no hay mejor lección que la de la propia vida, y todo lo que hemos dicho se puede ver a diario y en todas partes, terminamos este trabajo afirmando que la mujer, educada y desarrollada con la misma libertad y consideración que el hombre, no es diferencia en nada del mismo, si no es en el sexo.

J. HIRALDO

NOTAS DE LA SEMANA

Resultado de una fiesta

NO sería justo enterrar el recuerdo de la fiesta abrilena de la Mutualidad sin dar a conocer el resultado de la misma. La gente amiga acude, vibra, y espera. ¿Qué? Saber cuál ha sido el fruto de su calurosa presencia.

El año precedente hicimos mutis contenidos, o casi, por un abuso imprevisto. Tal vez dijimos algo, poco o nada conveniente para la casa que, de demasiado interesadamente, nos dió cobijo. La sesión resultó muy conseguida en arte y compañerismo, mas el premio material exiguó. Para su obra solidaria, C. N. T. F. y «SOL» cosecharon la mínima cosa de 40.000 francos, cuando la aportación general había sido considerable.

Este año los organizadores han puesto todo su celo en el éxito total de la fiesta. Con estar la de 1957 nutridísima de público, tal vez la de 1958 la ha superado en 200 personas. Fueron previstos los lapsus posibles, y parches había de retén para evitar fuentes de escape. Bloqueada por todos los lados la temida sangría, se quedó bien con todo el mundo, permaneciendo el crédito del Festival C. N. T. F. «SOL», más afirmado que nunca, más sólido que jamás lo fuera desde su inicio hasta nuestros días. Y ello sin costear la organización del espectáculo un ochavo más de lo debido. Sacrificio de artistas y espectadores, halo pues aquí condensado: 297.000 francos sanos cumplida la reverencia que se debe al fisco...

Noticia grata que alegrará tanto a los compañeros franceses como a los españoles. Todos juntos podemos algo, modesto si se quiere, pero a lo cual otros más hinchados no alcanzan.

«SOLI» se muda de casa

ESTE número contiene la curiosidad de ser contecional en imprenta nueva, y los sucesivos números lo serán igualmente y en plan de constante mejora. Tenemos en presencia un esfuerzo grande, grandísimo, al cual bastantes compañeros no dedican atención por no haber reflexionado el asunto. Meditadlo, y seguro que no regatearán su aporte como hasta aquí lo han hecho.

Los que han cumplido como buenos pueden estar satisfechos de la colaboración prestada, puesto que un sueño se ha desvanecido... mostrando obra sólida detrás de sus vaporosas cortinas. Que «querer es poder», una vez más la organización confederal lo ha demostrado.

El Suplemento Literario de «SOLI» decía anteceder este número y queda un poco rezagado. No tenemos fortuna. Sus dos números anteriores sufrieron atasco por dilaciones afectando a personal ajeno, y el de ahora mayo lo sufre por inconvenientes surgidos en el momento preciso del arranque. Darle marcha a un taller en frío, recién organizado, parece implicar siempre que una fuerza se afloje y que un dado se caliente. Pero nuestro imprescindible «Suple» gana el aire callejero y tal vez habrá acompañado a su madre «SOLI» en el correo transportador del presente número.

Una explicación solamente, con carácter de lógica excusa: el tipo del 10, único disponible no convino a la Redacción, la cual, empeñada en servir un Suplemento cargado de lecturas, reclamó letra 7, lográndola del... intermitente. Nada agradable de este tipo, se recurrió al celo del gerente de la casa, logrando que se apurase

en el logro de un 7 en buena redondilla

que la labor de atracción de los jóvenes no idealistas se efectúe? ¡Pues heia aquí presente, efectiva, al alcance de la vista! Ya los maduros podemos darnos por tranquilizados puesto que la sujeción de nuestro esfuerzo puede quedar asegurada. Hay, podría haber sangre nueva en nuestro Movimiento merced al encañado y meritorio esfuerzo de nuestra muchachada, y de París hablamos, y de París particularmente nos ocupamos por estar en él el índice de nuestras actividades, por estar destinados, nuestros organismos sociales, a crecer más que los otros en razón a la afluencia de españoles a la capital francesa, afluencia que sigue creciendo en lugar de interrumpirse.

No hay lugar a decir, en nuestras cercanías, que la juventud duerme, que los mozos libertarios soñolientos. No es ello cierto, y de serlo, nuestra gritería los desvelaría. Nuestra energía de siempre en algo se manifiesta. Planeamos, discutimos e indagamos en salón cerrado. Somos devotos de las reuniones, de las contendas verbales sobre lo de España y referente a posiciones ideológicas. Bien hayan las asambleas destinadas a rendir provecho, a proporcionar soluciones, a aclarar posiciones. Pero... que los nuevos venidos nos entiendan, nos comprendan, y, en definitiva, nos toleren. Que nuestro comportamiento para con ellos sea el debido, que nuestro ejemplo ante ellos sea convincente y pegadizo.

¿Qué compañero no desea que así transcurran esas cosas?

Un criterio lo más juicioso posible

PENSAMOS, al escribir estos renglones, en la enorme y saludable tarea que cumplen estos muchos chicos dedicados a contactar a los jóvenes españoles recién o hace algún tiempo llegados a Francia, con objeto de ofrecerles compañerismo y hacerles conocer pensares y sentires libres que, por serlo, son prohibidos de manifestarse en España. Pensamos en su ingente labor y en el resultado probable de la misma: la concurrencia de docenas y docenas de aquellos chavales emigrados por cuestiones de trabajo, a nuestros locales sociales.

Pensamos igualmente en el trabajo perlinza de nuestros compañeros de las Juventudes Libertarias destinado a atraer a amigos suyos hacia nuestro ambiente de... fraternidad confederal y libertaria, recomendándonos frecuentar nuestras sedes sociales en las que la amistad y la llaneza de trato es característica...

Se habla, se arguye, se apresia

SOLIDARIDAD OBRERA

es tu periódico. ¡Ayúdalo!

INQUIETUDES DOMINANTES

(Viene de la página 2)

Y mientras nuestras inquietudes no asciendan de categoría ética y no se inclinan hacia el motivo vital y superior que el hombre debe perseguir, todas las barbaridades e incongruencias de las pandillas dirigentes serán posibles.

Para redondear el panorama y hacer más amargo el supuesto detener de la estolidez actual, unos sabios que no son más que eso, ni saben más que lo meramente técnico, y unos cretinos mandatarios que quieren aparentar conocer el mundo, junto con pandillas de traficantes con el vivir, se entretienen en dispendiar, negociando con el hambre y privaciones de los verdaderamente productores de cosas útiles, pretendiendo búsquedas en los siderales ambientes, despilfarrando sumas multimillonarias, con el propósito criminal de ir a humsear y dirigir a supuestos seres de otros planetas, como si en el nuestro la Vida, si la Vida en mayúscula y en plenitud, fuese orientada hacia la superación, el bien y normal destino que nos compete.

Ironía y pretensión tan fuera de lugar, mientras la situación del humano y pretendido sér racional no es seriamente encarcelada hacia la vigencia de ente cabal, es otra de las argucias de que se valen los piratas financieros de nuestro tiempo que los toleramos gracias a la siembra de contrariedades y de supuestas venturas, que nos conforman totalmente.

Hora es ya, de no distraernos más, si de veras pensamos en ser lo que la Natura nos ofrece con esplendor y belleza.

ALBANO ROSSEL

PARADEROS

Ramón Quiñó desearía saber el paradero de la familia Companys, de Borjas Blancas (Lérida). Escribírele a Rucous-Soupeux (Aude).

Falleció Comorera

JUAN COMORERA, el ciego instruido de Moscú durante la guerra de España, ya no causará más enojos ni preocupaciones a nadie. Acaba de morir en el presidio de Burgos, donde cumplía cadena perpetua impuesta por un tribunal franquista.

La última parte de la existencia de este hombre fué desahogada. Citado y «trunfal» en sus tiempos de funcionario y de P. S. U. C. y de del G. E. P. C. I., quedó reducido a sombra quejosa y huidiza cuando acusado de catalanista, perdió ante Moscú la partida que le disputaron acerbamente sus camaradas Ibarrry, Miñe, Vidiella, niño Carrillo y demás mercenarios del Papa Stalin.

A Comorera sus antiguos amigos de estropicio de la causa popular española, le hicieron apurar el cáliz del dolor. Lo habrían, físicamente, eliminado. Moralmente lo desecraron, como se sabe, obligando a su país a decir las máximas bajezas de su vida. Igual miserable conducta había ocurrido servido Santiago Carrillo para con las vilezas está condenada de antemano, a pesar de las conquistas espantaculares.

Comorera se «refugió» en España, donde fué detenido, condenado y sefrificado.

En memoria al mal que nos hizo, detenemos aquí estos apuntes, que el lector puede calificar de informativos.



21, RUE PALAPRAT, TOULOUSE (Haute-Garonne)

Nocividad del derecho jurídico

(Viene de la página 4) Luego se pregunta, Proudhon: "¿Qué pueden ser las leyes para el pueblo que piensa por sí mismo y es responsable por sí mismo; para el que quiere ser libre y se siente capaz para ello?"

El mundo anarquista lucha y propugna una convivencia de los seres humanos en ordenación creadora y distribuidora con sentido de justicia, donde cada uno y todos, cooperen con su esfuerzo e inteligencia y dispongan de lo que exista de acuerdo con sus necesidades.

Actos en Brive

JORNADA DE CONFRATERNIZACIÓN CONFEDERAL

El domingo día 1 de junio, organizada por la Comisión de Relaciones de Corréze, Cantal y Haute Vienne, en colaboración con la C. N. T. Francesa (sección Brive), a las 9 y media de la mañana en la sala.

TERESA SIMONET tendrá lugar una CONFERENCIA a cargo de los compañeros

FEDERICA MONTSNEY, que disertará sobre el tema

"REFLEXIONES SOBRE LA LIBERTAD"

RAYMOND FAUCHOIS sobre el tema

"LA A. I. T. O LOS CRIMENES DE CHICAGO"

Compañeros, antifascistas, españoles, acudid a escuchar la voz de la C. N. T.

Por la tarde, a las 3 en punto, el Grupo Artístico "Despertar", pondrá en escena el drama social en 6 actos, de Augusto Fochs Arbas: "LA FABRICA" en la sala de costumbre.

Avisos y comunicados

F. L. DE MONTPELLIER. Los compañeros que deseen asistir al acto del 19 de julio, en conmemoración del 22 aniversario de la Revolución Española, que tendrá lugar en Toulouse, para efectos de organizar el viaje, que se dirijan lo más pronto posible al C. L.

REGIONAL DE ARAGON, RIOJA Y NAVARRA

Recordamos que la reunión de militantes de la Regional de Aragón, Rioja y Navarra, afiliados a la C. N. T. de España en el Exilio, que recientemente convocamos desde estas mismas columnas, tendrá lugar el día 25 de mayo de 1938 en Toulouse, 4, rue de Belfort. La reunión dará comienzo a las diez de la mañana. Tomen buena nota los interesados.

F. L. DE LABUEYRE. Tendrá reunión general el día 1 de junio a las 3 de la tarde en el lugar de costumbre.

OJO AL CRISTO, QUE ES DE PLATA

Ciruela de un pueblo a otro de Francia un sujeto cuyo nombre no nos indica, alto, magro, un poco curvado, pretendiéndose anarquista español y recaudador de fondos para los mineros de Asturias. Conoce algo de Barcelona. Solicita cuotas de 20000 fr. pero se conforma con lo que sea. Visita especialmente a elementos de la Libre Pensée, a uno de los cuales, en Saint Etienne ha timado la cantidad arriba indicada. No dejarse sorprender.

FEDERACION LOCAL DE PARIS. Se convoca a todos los afiliados de la Federación Local de París, a la continuación de la Asamblea General, para el domingo día 25 de mayo, a las nueve y media de la mañana. Se ruega la asistencia de todos.

CONFERENCIA EN DIJON

(Viene de la página 2)

¿Qué es España? Esa es la cuestión. La misma que un profesor alemán iba de plantearse en visperas de nuestra Revolución. Qué es España y qué somos los españoles. He ahí el problema crucial, aún no esclarecido o, quizás, en demasía, lo que dificulta el normal desenlace de nuestra situación. El miedo a lo que España es y representa.

Cita interpretaciones ofrecidas por Aristóteles, Estrabón, Plinio, Filmer, Stendhal, Nietzsche, Keyserling, Waldo Frank, etc., sacando la conclusión de que somos un pueblo de hombres que ha querido con exceso. Y ello, afirma, es grave. En un Mundo donde el Hombre hace omisión, y donde éste resalta por su pequeñez y estultez, el querer en demasía, el embriagante amor a la libertad del español, es una acusación contra la mediocridad ambiente. Es un foco de contagio que se trata, por todos los medios, de extinguir o, de ser posible, de eliminar.

El español «sabe que él solo vive su vida y que en última instancia nadie puede ayudarle». Nos lo patentó la actuación de los pueblos ante nuestra Revolución. Mas nuestra conciencia se reafirma por el conocimiento de este hecho delictuoso.

Considera que la solución de nuestro problema no reside en las candelillas de Washington, Moscú, Londres o Roma, sino en lo que nosotros mismos capaces de realizar, convencidos de que el problema español sólo el pueblo podrá solucionarlo.

Analiza el concepto de solidaridad característico de nuestro pueblo y rechaza la pretendida decadencia española, demostrando lo injusto que es imputar al pueblo defectos correspondientes a sus oligarcas gobernantes. Niega la existencia de una raza española, sosteniendo que somos fruto de un conglomerado en el que iberos, celtas, fenicios, griegos, cartagineses, hebreos, romanos, árabes y bereberes, se han fundido en el crisol de los siglos.

Trata de la configuración española en la edad antigua con su sistema de pequeñas comunidades. Analiza la invasión romana y, derivada de ella, la implantación del sistema de latifundios del que se desprende todo el fondo del agobiante problema actual. Explica la invasión árabe y su alcance de la misma, con el florecimiento de la industria, el comercio y la agricultura.

SOLIDARIDAD OBRERA SUPLEMENTO LITERARIO

SUMARIO DEL NUMERO DE MAYO:

Ferrándiz Alborz: «¿Qué será de España?» Carmen de la Fuente: «Sueño». Raymond Asso: «Lo que yo quisiera».

Eric Roques: «Los poetas restauradores de la personalidad catalana».

Fontaura: «El valor social en la obra literaria de Zola».

John Dos Passos: «Problema de libertad».

A. Samblancat: «La Prensa como factor social».

Zenón: «El Mundo es así».

G. Otero: «Caupulicán en la conquista de Chile».

X. Montsalvatge: «Los 50 años del Palco de la Música Catalana».

X. X.: «La Escritura».

J. F.: «Los libros».

Francisco Frak: «La Celestina» (Teatro en París).

«La Escena», «La Pantalla».

García Tella: «Arte y Artistas».

Deiforo: «La Danza».

«Virtudes curativas de las frutas».

«Noticiero», «Mesa revuelta», y notas y grabados como de costumbre.

Señala lo que representó la llamada Reconquista y la labor de la Inquisición, ofreciendo pronóstico de datos y curvas referentes a su disolvente labor. Extiéndese en pormenores acerca de la unidad española operada por Fernando e Isabel con la consiguiente «evolución de latifundios, manifestando que la eterna contradicción española tuvo su epílogo en la Edad Media, representando España un punto avanzado, mientras que hoy, bajo la opresión franquista el país simboliza el regreso al medievalismo».

Se ocupa de la influencia de la Revolución francesa y lo que el liberalismo resultante representó en España. Vino a la formación de la Federación Obrera Regional Española de la primera Internacional, y lo que aquella representó en los afanes mancomunados del pueblo. Cita la aniquilación de los cantones de Cádiz y Cartagena y la persecución de internacionalistas por gobiernos de la primera República.

Refirióse a los 300.000 afiliados de la Organización, en el siglo pasado, en el Congreso de Córdoba, donde fueron repudiadas las maniobras de Marx. Las huelgas de 1902, 1909, 1917, sosteniendo que estos hechos son más fuertes que los números, evidenciando la fuerza y pujanza de la C. N. T. Relata las funestas consecuencias del reinado de Alfonso XIII y el sostenimiento de cuya Casa Real costaba al pueblo la bagatela de 21.170.000 pesetas. Cita el desastre de Annual, la dictadura de Primo de Rivera, con marxistas en su Asamblea, las persecuciones contra la C. N. T., el final de la dictadura y los cabildos republicanos que la precedieron.

Señaló el calor con que la II República fué acogida y las ilusiones populares despertadas, con el contraste de las fuerzas del nuevo orden atacando a los trabajadores en diversos lugares del país.

Caso curioso: En 19 de julio de 1932 la C. N. T. veía clausurar sus locales, asaltados sus ateneos y destruidas sus bibliotecas. Cuatro años más tarde de la C. N. T. debía salvar a la República comprometida por ineptitud de sus dirigentes, iniciando de paso el ensayo revolucionario más audaz de la historia humana. En el momento en que la reacción se cernía sobre Europa y los pueblos yacían amedrentados ante el avance del fascismo, el pueblo español dió, una vez más, prueba de su calidad revolucionaria.

Sostiene el mérito del 19 de julio de 1936 y nuestro derecho a reivindicarlo. Se ocupa de la resistencia al franquismo y del triunfo del mismo. Su fracaso estruendoso en el orden económico y en el humano. La deformación de la juventud española. Las analogías entre 1930 y 1937. Los cabildos que se han venido realizando. Los complejos del exilio.

Rechaza que por medio de una solución pacífica pueda darse salida al problema. Acusa a Franco de ser un títere que se sostiene a causa de los intereses que representa y de la responsabilidad contraída en 1936 por todas las fuerzas que lo sostienen. Refiriéndose a palabras de I. Prieto dichas en 11 de noviembre de 1944 ante el grupo parlamentario de su partido, rechazando cualquier unidad con los monárquicos, a los que acusaba de sostener que el rey gobierna por la gracia de Dios, que el poder le viene de Dios, aunque se transmita a través de coyundas regias muchas veces vulneradas por adulterio y hasta por el incesto, posición que rectificó en 1947 y que actualmente vuelve a sostener.

Actualmente parece que el franquismo podría ser eliminado. Hay dispersión en campo fascista, del que notorias figuras se han separado, tratando de formar diversos núcleos de oposición. Estudia las diversas soluciones que intentan hallar al problema que suscita la sucesión del régimen y la moderación que se espera de los revolucionarios.

Se refiere a la oferta del Movimiento libertario con miras al establecimiento de una unidad de acción, con fracaso de la misma. Lo que demuestra—añade—que ciertos sectores antifranquistas se preocupan de lo

pervivencia del franquismo y de cómo eliminar a la C. N. T. acto seguido. Tras documentado examen de los problemas de la juventud y de España, el compañero Olaya exhorta por la salvaguarda y defensa de nuestras ideas y, por ende, de los intereses morales y económicos del pueblo español. Concluye con una emotiva afirmación del valor de nuestros ideales y de nuestro Movimiento.

El compañero que preside invita a manifestarse, o pedir precisiones sobre algún aspecto determinado a quien desee hacerlo. Y termina, ante el silencio de la sala, haciendo resumen del acto, interesando a los presentes continuar prestando apoyo a los actos que, como el presente, periódicamente venimos celebrando.

CORRESPONSAL

AHORA LIBERTARISMO ELASTICO

(Viene de la página 4)

De siempre ha sido que el juego de la presunción ha correspondido a ejecutantes hábiles asistidos, a ser posible, por puercos inocentes. En campo anarcosindicalista y anarquista se necesita audacia y gran poder para lograr nada más que la ganancia de individuos registrados, mercedarios de la anarquía, desazonados, o sujetos propensos a «viva la virgen», acéfalos con convicción de tales, los comisionados del reorganismo, tendrán que llevarse puntados.

pero el objetivo cabal e inconfesable que es el de evitar, reducir, desbaratar en lo posible, al movimiento libertario, lógicamente consistirán, más que tomar clan libertario, sindicalista o libertario, remedio de narritillo que sobre el cuerpo social no caiga, y con menos motivo naciendo, la política profesional acritada, apurado toda la farmacopea socialdemagógica con éxito de clientela, pero con evidente fracaso en curas o pretendidas soluciones. Ni Rulliger, ni Jong, ni Miró, ni Mercier ni el Gran Dios de la Gabriola lograrán rol colectivo, ni siquiera de luciernaga, en campo socialista apócrifo, pero multitudinario, en el que con tanto dominio y aplomo pululan laboristas, socialdemócratas, comunistas, socialcristianos y sedicentes autonomistas. En el concierto global del sindicalismo político parlamentario los escapados del acratismo podrían lograr, adaptándose a corriente partidista ajena, cargos de secretaría de aldea, de cabo de consumidores, de director de ruedas electorales, de predicadores a la orden, de actuantes sometidos a disciplina; nada más que eso. En partido propio, en organismo luciente, la agremiación «socialista libertaria» quedaría—nadie lo dude—oscura, desapercibida, en medio de la escandalosamente iluminada noche de la política concupiscente, amalgamística, enmarañada, gramada, devoradora, pero con propiedades particulares e históricas establecidas, con derechos de repro-

CNT A.I.T. Le combat BYNDICALISTE

39, r. La Tour d'Auvergne, Paris (9)

Table with 2 columns: Title and Price. Includes books like 'Historia del amor', 'Manual del matrimonio', 'La madurez del amor', etc.

CORREO DE REDACCION

F. L. St. Chely d'Apcher: Pasada vuestra carta a la gerencia de la imprenta. I. P. Le Roucas Souperre: Por motivos diversas veces indicados, dispensa que no publicaremos tu aviso.

TEATRO EN DIJON

SE inició con la proyección de un film de corto metraje, el cual no comentamos a fin de no hacer esta reseña demasiado extensa. Acto seguido es nuestro joven acordeonista Didier Fernández quien nos deleitó con la ejecución de varias escogidas piezas. Tocó solo, y después acompañado también al acordeón por la simpática Anita Pérez, que galantemente se ofreció a prestar su valioso concurso a nuestra fiesta. Merci beaucoup, Anita. Ni que decir tiene que ambos ejecutantes cosecharon calurosos aplausos de la sala, rebosante y entusiasta.

Parona. Este joven compañero, siempre dinámico y con la voz acordada, nos dió a conocer otra vez su buen estilo y no menor buen gusto en la interpretación de varias canciones, resultando, su recital de canto flamenco, del agrado de la asistencia, que le premió con sus aplausos.

Amalia Gómez, en la que pudimos apreciar dotes de artista consumada, nos brindó, con voz segura, unas cuantas jotas navarras y aragonesas que el auditorio premió con nutridos aplausos. Acompañada a la guitarra

por nuestro joven amigo Alejandro Lopez que aunque un poco tímido, por ser a primera vez que se presentaba delante de un público a tocar, se detendió con bastante desventaja nuestra amiga Amalia Gómez logro, con simplicidad, gusto y reosante buen humor, dar a nuestro festival el tono de gran espectáculo. Jardiel superó lo que de él esperábamos: mantener al respetable pendiente de su declamación. Buen rapso, tuvo el gusto de escoger entre su variado repertorio («Un duro al año». En su recital todo fué arte y precisión; tono de voz, dicción fácil y bien ajustada a sus ademanes que, sin ser rebucados como latiguillo de discurso político, lograron conquistar al auditorio.

Recitando poesías le siguieron los compañeros Gálvez y J. Arrondo. El primero nos dió «Entre Rejas», pieza con gran atención escuchada. Arrondo expresó «El Parque de María Luisa», una joya de poesía que nuestro compañero logró sacar a buen fin con clara dicción por la que, como Gálvez, mantuvo a la asistencia pendiente de su palabra.

Como fin de fiesta nuestro amigo-to Didier Fernández, incansable en sus 9 años, logró poner magnífico broche a esta reunión, en la que rebosa la cordialidad y de la que todos, propios y extraños, jóvenes y viejos, salimos más que satisfechos y esperando del dinamismo y buen gusto de nuestros jóvenes libertarios, lanzados hoy por el éxito cosechado en esta primera fiesta por ellos organizada, nos depare una próxima fiesta como ésta fraternal y solidaria.

UNO DE LA SALA



EN NARBONA

El cuadro artístico «Cultura y Solidaridad» comunica a compañeros y amigos que el sábado 24 de mayo, a las 9 de la noche, en la Maison de Jeunes tendrá lugar una velada teatral en lengua española, en la que se pondrá en escena el drama de J. Dicienta: «JUAN JOSE»

En segunda parte, «EL FLECHAZO» interpretado por los niños del cuadro infantil, Ana María Guirao y Amador Caminero, más un poco de canto flamenco para fin de fiesta.

Biblioteca de «SOLI»

Table with 3 columns: Author, Title, Price. Lists various books available for purchase, including 'Historia del amor', 'Manual del matrimonio', etc.

Todos los libros aquí mencionados pueden ser pedidos inmediatamente, ya sea contra reembolso o previo envío de su importe, por mandato-Carte a nombre de Rogue Llop, C. P. 1350756 Paris. Debe añadirse, para gastos de expedición, 45 francos en los pedidos cuyo valor asciende a 500 francos; 50 para los de 500 a 1.000; 100, de 1.001 a 1.500; 130, de 1.501 a 2.000 y 160 de 2.000 a 3.000

CLAUDE TILLIER

por Han RYNER

golpear a los débiles y que sólo es crueldad y cobardía. Claude Tillier nació en 1801 en Comery. Hijo de un pobre cerrajero, tuvo en su infancia una felicidad relativa. Felicidad que debía además contribuir a las desgracias de su vida. Su inteligencia, su gracia de niño que piensa libremente y que habla con atrevimiento fueron notadas. La ciudad de Clamecy le dió una beca que le permitió hacer, en el colegio de Bourges, estudios secundarios.

Como maestro de estudios en el colegio de Solsons. Pero, pronto, su independencia de pensamiento le creó «dificultades» con el principal del colegio. Además, París le atraía; como a todos los jóvenes que sienten que tienen algo que decir. Buscó una colocación. Epoca de miseria siempre recordada, pero de la que nos habla con una mezcla de alegría y melancolía que en realidad es humor. Recuerda dicha época que con «un ramo de retórica a mi lado, iba a ofrecer mis servicios a los revendedores de griego y latín». Llegó a encontrar puesto en una institución libre, una garita, un horno de bachillerato. Era fué más el pequeño Claudio, cuando a los dieciocho o diecinueve años fué Monsieur Tillier, cuando fué bachiller y hubo que ganar la vida, pronto se dió cuenta que el pobre está condenado a vivir en la miseria continua, con crisis de miseria enteramente sombrías, o a esconder su pensamiento. Su elección no tardó mucho. Era el hombre que tenía necesidad de pensar, de exteriorizar su pensamiento por la palabra y por la acción. No retrocedió ante la pobreza, la miseria, la persecución, e inicialmente se declaró que podía resistir a todo. Tal vez era un poco presuntuoso cuando se decía que ellos pobres están hechos de madera dura y duran. Sólo pudo resistir hasta los cuarenta y tres años.

Primeramente Claudio Tillier entró —y no bromeo—, demasiado sensible para no reír. Existe una anécdota antigua que siempre recuerdo al leer a ciertos humoristas. Anibal, definitivamente vencido, a pesar de su genio, habla en Cartago delante del Senado. No sabe lo que imbecil, como siempre hubo, aun en las épocas más lejanas, en la política, le hizo alguna objeción a la vez estúpida e injuriosa. Anibal estalló de risa. El imbecil quiso sacar partido de este reflejo y quiso obtener del Senado cartagines un voto contra aquel hombre que reía después de la derrota. Explicó Anibal, con una elocuencia que no estaba hecha de retórica, sino de espontaneidad y de emoción, que su risa había estallado porque no podía llorar. «Cuántas veces, leyendo a algunos de nuestros más profundos escritores, por ejemplo, a Molière en George Dandin, he comprendido que relan todos sus sollozos!»

Un rápido estudio de la vida y del carácter de Claude Tillier os hará ver dicha risa hecha de sensibilidad. Un estudio infinitamente demasado rápido de la obra de Claude Tillier os mostrará también esa risa que está hecha de valor y de rebeldía de pensamiento frente a las absurdidades de la sociedad. Por consiguiente, la risa que yo amo expresa dos cosas de valor: el valor que lucha interiormente contra una sensibilidad superior a la de la mayoría de los hombres; el valor que lucha exteriormente contra los poderes de la tierra y contra sus potencias. Porque yo amo profundamente a los hombres que conocen estas dos cosas de risas, me siento desazonado ante la risa bufona y mercantilista, como ante la risa que intenta

tan pobre como él, que le dió alojamiento. Pan, no todos los días podían comerlo y, a veces, los dos amigos, se quedaban acostados todo el día para engañar más al hambre.

El sorteo del servicio militar cambió la forma de su miseria. Fué soldado durante cinco años; hizo aquella guerra de España que Chateaubriand, maravilloso escritor y diplomata, elogio en sus Memorias de Ultratumba, y que fué tan inútil como todas las guerras.

Al volver del servicio militar tuvo la gran suerte de encontrar un puesto de maestro en Clamecy; y con el tiempo se volvió también el director de la escuela municipal. Pero, como siempre tuvo tendencias individualistas, una rápida experiencia le hizo encontrar mal el sistema de la enseñanza mutal. Por lo tanto, no era el hombre, como dice en alguna parte, que sacrifique el honor al comercio. Si se le reprocha de que hace mal su cometido, contesta: «Es verdad, pero también el lobo cuando degüella al cordero hace su cometido». Y como él no es el lobo degollando al cordero, como es el hombre que quiere vivir según su pensamiento, en el momento en que la enseñanza mutal le pareció mala, dió su dimisión y abrió una institución libre.

Aquí una sonrisa del destino. Claude Tillier tiene éxito; todos acuden a su institución. Probablemente porque Tillier ha hablado mucho en la ciudad, porque sabe hablar, porque ha expuesto con elocuencia sus proyectos, su método. La opinión pública está encantada mientras no comprende de qué se trata.

En seguida vinieron muchos alumnos. Aprovechó de la ocasión para casarse y para tener, uno detrás de otro, cuatro niños.

«Podía ser duradero tal éxito, con un ser sincero y libre como Claude Tillier? Pronto se dieron cuenta de que el original director del nuevo pensionado no favorecía a los ricos: los padres ricos empezaron a irritarse. Los padres pobres comenzaron a despreciar. Luego, he ahí cómo, en la ciudad, en la plaza del mercado, en el café, por todas partes, Claude Tillier expresaba sus opiniones, tranquilamente, libremente, como un hombre... de tal modo hablaban los ricos perezosos que querían guardarse el privilegio de la libertad, porque saben que de ella ni usarán ni abusarán—, que no necesita de nadie. Es sabido que un comerciante —un mercader de lecciones es un comerciante como otro cualquiera— no tiene el derecho de decir nada. Que sea fiel al eco de su interlocutor; cuando habla a un blanco, que sea blanco; cuando habla a un rojo, que sea rojo; su único deber es complacer al cliente.

Y Claude Tillier no sabía ni quería agradar al cliente. Pronto, los papás ricos comenzaron a retirar sus niños de la escuela. Luego, tocó el turno a los papás pobres, pues querían hacer como «las gentes bien acomodadas». En cuanto a los últimos fieles al maestro se los presiona y, se acaba por amenazarlos con sacarles su ganapan si no ceden.

La campaña contra Claude Tillier no siempre fué mezquina y subterránea. Hubo un momento en que había irritado de tal modo a toda la ciudad por la libertad de sus palabras y de sus gestos, por la libertad y «la falta de charlatanismo en su tocado», que las damas del «Tout-Clamecy», fueron un día procesionalmente a plantar en su misma puerta una bandera negra. (Terminará en el próximo número)

